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В статье проанализированы особенности правового регулирования иностранных ин-
вестиций в российскую рыбодобывающую отрасль, последние тенденции и изменения за-
конодательства, выявлены риски для иностранного инвестора, связанные с подходами 
правоприменителя к изъятиям ограничительного характера, уделено внимание проблеме 
благоприятности инвестиционного климата. В частности, автор пришла к выводу, что лю-
бые законодательные изменения, касающиеся иностранных инвесторов, в том числе в обла-
сти добычи (вылова) водных биоресурсов, должны предусматривать временной период для 
адаптации к новым условиям ведения бизнеса в России либо содержать указание на ретро-
спективный характер регулирования отношений. В противном случае для инвестора может 
оказаться неясным, распространяются ли на него новые законодательные ограничения, что 
влечет за собой длительное выяснение этого вопроса в судебном порядке. Кроме того, пра-
вовые позиции правоприменителя, предшествующие законодательным изменениям, не по-
зволяют иностранным инвесторам прогнозировать итоги своего участия в капиталах рос-
сийских стратегических обществ, поэтому такие случаи должны быть сведены к минимуму. 
Данные подходы позволят исключить риски снижения прибыли для иностранного инвесто-
ра и российских компаний и тем самым поддержать благоприятный характер инвестицион-
ного климата в России.
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The article analyzes peculiarities of the legal regulation of foreign investments in the Russian 
fishing industry, latest trends and legal amendments, identifies risk for a foreign investor related to 
the law enforcer's approach towards statutory restrictions, pays attention to the problem of favorable 
investment climate. In particular, the author comes to a conclusion that any legal changes concerning 
foreign investors including in the sphere of extraction of aquatic bioresources (fishing) should 
stipulate a time period for adaptation to new business conditions in Russia or contain an indication 
of a retrospective character of regulation of such relations. Otherwise, it may remain unclear for an 
investor whether it is covered by new legislative restrictions, which results in a long-term clarification 
of this issue in court. Besides, legal positions of the law enforcer preceding any legislative changes 
give foreign investors no opportunity to forecast the results of its participation in capitals of Russian 
strategic companies, that's why such cases should be reduced to a minimum. Such approaches will 
make it possible to exclude the profit reduction risks for foreign investors and Russian companies and 
thus support the favorable character of the investment climate in Russia.
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